



La famille Bazira, originaire du Burundi, est étroitement liée au Campus Saint-Jean. Juste-Valéry Bazira Girishaka étant le 4e d'une famille de six à avoir étudié à Saint-Jean. Valéry est arrivé en Alberta en 2005, d'abord à Calgary où il a terminé ses études secondaires à l'école Sainte-Marguerite-Bourgeoys, avant de déménager à Edmonton.

D'abord détenteur d'un Baccalauréat en sciences, obtenu en 2009, Valéry Bazira a par la suite complété un post-diplôme en éducation en 2014. Il est depuis enseignant au secondaire à l'École publique Gabrielle-Roy du Conseil scolaire Centre-Nord.

Alors qu'il était au Campus, Valéry a été très impliqué dans le club étudiant de l'EUMC, l'Entraide universitaire mondiale du Canada, sans oublier son engagement auprès des groupes d'étudiants internationaux.

Ce qui caractérise aussi Valéry Bazira est sa grande, très grande implication même, auprès de la paroisse Saint-Thomas d'Aquin. Il a siégé pendant quelques années au Conseil paroissial en plus d'agir comme agent pastoral pour la jeunesse.

Dès 2008, son implication l'a amené à participer aux Journées mondiales de la jeunesse qui se déroulaient à Sydney en Australie. De cette première expérience, il jouera un rôle de premier plan, à titre de chef de groupe, pour les JMJ de 2011 à Madrid en Espagne et Rio de Janeiro au Brésil, deux années plus tard. Valéry Bazira entend remettre cela cet été, alors que les prochains JMJ se tiendront à Cracovie en Pologne.

Le jeune homme est aussi très engagé auprès du groupe de jeunes adultes de la paroisse, coordonnant les rassemblements de ce groupe afin de faire du bénévolat et pour les faire avancer dans leur développement spirituel.

Aider son prochain est vraiment ce qui caractérise l'engagement de Valéry Bazira. Dans un entretien au Franco en décembre 2013, il citera ce passage de la Bible, Luc, chapitre 6, verset 31, qui est en quelque sorte sa source de motivation : « Et comme vous voulez que les hommes vous fassent, faites-leur aussi de même. »